



社協 大塚伴南

福祉のまちづくり
プラン スローガン 「新しいでいいと ともにささえあう まちづくり」

発行 大塚・伴南学区社会福祉協議会(TEL849-1777)

編集 広 報 部 会



今回の講座もオンラインで同時配信し、会場だけでなく、ご自宅や職場からもご参加いただきました。

10月30日（土）には、広島都市学園大学の谷川良博教授に「認知症リハビリテーション」をテーマとして、11月28日（日）には、同大学の馬屋原康高准教授に「できることからはじめる認知症予防」をテーマとして講演していました。

（大塚・伴南学区社会福祉協議会、広島市戸山・伴・大塚地域包括支援センター・大塚公民館の共同企画です。）

好評開催！認知症講座



に開催する書籍の展示も行いました。同時に、会場には大塚中学校の3年生全員が作ってくれた絵本の紹介力一冊も展示され、彩りを添えてくれました。



ご参加いただいた方々のアンケートによると、講座に対する満足度は、「満足」「まあ満足」と答えた方が約90%おられました。

感染症予防対策として、講師の方々にもマスクを着用してお話をいただいたため、一部聞き取りにくいところもあったようですが、「資料がわかりやすかつた」「認知症の方の目線で考えることができた」「運動や食事の重要性を認識できた」と、講座のお話の中から、参加者の皆さんそれが、様々な学びを感じることができたようでした。講座から得た学びが、今後の生活の中で、具体的に活きると良いですね。



開催にご協力いただいた関係者の皆様ありがとうございました。コロナ禍ではありますが、機会があれば、継続して開催していきたいですね。

親子でGOTO防災教室&防災士研修会開催



11月14日（日）に、大塚公民館で大塚・伴南学区自主防災会連合会主催「親子でGOTO防災教室」（第一部）と「防災士研修会」（第二部）を開催しました。

今回は、企画段階から地域の防災士や広島修道大学「防災意識を高めるプロジェクト」の学生の皆さんにご協力いただき、オンライン配信（ZOOM参加）と、大塚公民館での会場参加を並行して行いました。

第1部の「親子でGOTO防災教室」では、防災紙芝居『なつちやんのランドセル』の読み聞かせと子ども向け防災クイズを行いました。

第2部の「防災士研修会」では、新たに防災士に仲間入りされた方への防災士ベスト貸与式の後、広島修道大学の学生による「防災意識を高めるプロジェクト」立ち上げの経緯とメンバー紹介、そして防災クイズが行われました。

防災士クイズの中には、超難問も含まれており、防災士の皆さんも感心する内容でした。



今年度、広島修道大学と広島市立大学の学生5名が防災士に合格されました。今後も大学生などの若い力と地域とがつながり、共に活動することで、地域全体の防災力が強化されることを期待しています。参加者の皆様、ご協力いたしました地域防災士の皆様、ありがとうございました。



また、AEDを利用した心肺蘇生法の講習も実施しました。使用方法の説明の後に、参加者が実演し、倒れている人が女性と仮定した時に配慮すべきことを確認するなど、具体的な研修内容となりました。



心停止の予防 早期認知と通報 一次救命処置 (心肺蘇生とAED) 二次救命処置と心肺蘇生とAED

今年度9月18日(土)と10月31日(日)に開催を予定していた普通救命講習会ですが、新型コロナウイルス感染症流行の影響により、10月31日(日)のみ、大塚公民館にて開催しました。

「普通救命講習」とは、けがをした人や病気で倒れた人に対して、救急車到着までの間に居合わせた人が応急手当を行えるよう、対処方法を正しく学ぶ勉強会です。今回は、講師を安佐南消防署沼田出張所の方と広島市女性消防団の方にお願いしました。

参加者は、現在地域の防災士として活躍中の方(4名)と本年度新たに防災士を目指している地域の方(4名)、同じく防災士を目指している広島市立大学と広島修道大学の学生(5名)。合計13名の方が熱心に受講されました。

新型コロナウイルスの感染症を防止するため、広域公園テニスコート管理事務所のロビーに限られた人数で集まりました。

大塚・伴南地区防犯組合火之迫組合長によるご挨拶に続き、こころ自治会立山副会長による決起のご挨拶の後、参加いただいた各町内会・自治会の皆様に、密を避けながら巡回していただきました。

大塚・伴南学区社会福祉協議会では、地域の皆様が、万が一の際に、正しい知識で救命措置を行えるよう、定期的に普通救命講習会を開催しています。

講習に興味を持たれた方や必要と感じられた方は、次回開催の際にぜひお申込みください。皆様のご参加をお待ちしております。



普通救命講習会を開催しました

年末一斉パトロール実施

ボランティアバンク活動報告



ボランティアバンクは、各町内から登録いただいたボランティアによる、高齢者・障がい者・児童の保護者に対して支援や援助を行うボランティア活動です。新型コロナウイルスの感染流行状況によっては、一時的に活動を停止する場合もありますが、地域の皆様のお力添えになればとスタッフが奮闘しております。令和3年度はこれまで15件のご利用(ゴミ出し・家具移動・車椅子貸出等)がありました。

ご利用については、左記の連絡先へお問い合わせください。

もしも、スタッフが席を空けている場合は、留守番電話にいる場合、留守番電話に

① 地区名
② お名前
③ 派遣希望内容
④ ご連絡先(電話番号)
を録音していただければ、確認次第、折り返しご連絡させていただきます。ぜひご利用ください。

《ボランティアバンク開設日》
毎週(月・水・金)
受付時間 10時~12時
電話番号 082-849-1777



ふれあいバス今春変更予定

大塚地区を循環している「大塚・伴地区ふれあいバス」は、地域の方々の生活に馴染み、利用者も徐々に増えています。

昨年5月に「生鮮＆業務スーパー エブリイ沼田店」が開店したことと、その利用客の皆様から多くのご要望をいただきました。そこで、大塚・伴南学区社会福祉協議会生活交通支援部会と店舗関係者の方々と様々な確認・調整を行い、今春4月より新たに「エブリイ 沼田モール前」バス停を新設することになりました。(※)

左記地図★印

バス停新設や運行経路変更には、国土交通省・広島市都市交通局・バスの運行業者等との協議を重ね、許認可が得られた後、新たな時刻表や運行経路図等を作成し、ご利用の皆様に事前に配布するという作業があります。3月末までには、新しい時刻表をお手元にお届けできると思いますので、お楽しみにお待ちください。



●香典返しにかえて

ありがとうございます
善意銀行へのご寄付

(令和3年8月～令和3年12月末)

町名	寄付者御芳名
大塚上	河本 成彦 様
	死没者名
	河本 武彦 様

大塚公民館まつり開催中止

大塚公民館では、令和4年3月13日(日)に第9回「大塚公民館まつり」の開催を予定していましたが、新型コロナウイルス感染拡大防止のための集中対策を受け、実行委員会等の準備を進めていくことが困難となつたため、やむなく中止とさせていただきました。ご迷惑をおかけいたしますが、ご理解のほど、よろしくお願ひ申し上げます。



●善意銀行へのお振込みは

広島市農業協同組合 伴支店
普通預金 0002438

大塚・伴南学区社会福祉協議会善意銀行
代表 熊本 滋

●編集後記

令和3年の大晦日は雪で締め括られ、新しい年の始まりは、晴れやかな青空が広がりました。

新型コロナウイルス感染症は、変異株(オミクロン株)の出現により、いまだに油断できない状況が続いていますが、私たちは「できないこと」で立ち止まるのではなく、「できること」を考え、しっかりと前を向いて、また1年を頑張つて(がんばつて)過ごしていきたいものですね。

善意銀行へのご協力をお願いします

大塚・伴南学区社会福祉協議会では、活動資金の一助のため、善意銀行を開設しております。善意銀行へお寄せいただきました浄財は、大塚・伴南学区内の高齢者福祉事業などの活動資金として地域の福祉事業へ貢献するために有意義に使わせていただいております。有志の方による寄付行為や葬儀に伴う香典返し簡略の際には、ぜひご利用いただきまますようお願いします。